
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域とともにある学校：河内小学校 

「ふるさと発見！河内の自慢を見つけよう」  

総合的な学習の時間 ３・４年生 

発行：みよし学園コミュニティ・スクール 
（事務局：市立三次中学校） 
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児童の感想より 

３・４年生は，総合的な学習の時間に「ふるさと発見！河内の自慢を見つけよう」とい

うテーマで河内地域の学習をしています。６月２０日（火）には「亀山城址」に歴史探訪

に行きました。ガイドは東河内町在住の近藤文人さんがしてくださいました。 

「亀山城址」は西河内町にあるのですが，子ども達が安全に登れるようにと地域の皆さ

んが事前に山道や城址の草刈りをしてくださり，当日も一緒に登ってくださいました。 

登りながら敵に攻め込まれないように上から石を落とすようにしていた溝の跡や，水を

汲んでいた井戸の跡などを詳しく説明してくださり，昔のことを色々想像しながら探訪す

ることができました。その当時の人々の知恵や努力を実感できるものが多く残っていた

「亀山城址」。そしてそれを守っていこうとする西河内町の皆さんの熱い思いを感じ取る

ことができた歴史探訪でした。 

 

総合的な学習の時間「亀山城址」に地域の人と登りました。私達が「亀山城址」に行くと

聞いて，西河内町の人達が草かりをしてくださっていました。おかげで安全に登れました。  

わたしが一番感心したことは，敵がお城に入ってこないようにするために上から見張る場

所があったことです。とてもおもしろい仕組みだと思いました。また登る機会があったら

登りたいです。 

 

発見した河内の魅力は２学期

に三次小学校の４年生に発表す

る計画にしています。 

これからも地域の皆さんと一

緒に河内の魅力をたくさん発見

していきたいと思います。 

よろしくお願いいたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

【問い合わせ・意見送付先】市立三次中学校  TEL 0824-62-2896   FAX 0824-62-2899  
 E-mail miyoshi-j@school.miyoshi.hiroshima.jp 

職場体験学習への取組が始まっています 三次中 
～自らの資質・能力をさらに向上させるために～ 

 
 今までの職場体験学習をさらに充実させるために，今年度は，「地域に根付き，地域に貢献さ

れている職業から学ぶ～自らの資質・能力をさらに向上させるために～」の視点を大切に実施

することとしました。そこでコミュニティ・スクール（ＣＳ）キャリア教育部会の方との連携

を５月 12 日(金)事前に持ち，「実施趣旨確認」や「資質・能力確認」を行いました。 

 そして，各事業所への実施依頼をＣＳの方にしていただき，単に体験をお願いするだけでな

く「３つの資質・能力」についても確認してもらい，学校からも再度確認することで，以前より

も自らの資質・能力をさらに向上させる取組となっていると考えます。 

 先日，生徒が事業所に事前に電話をかけ，事前訪問の日にちと時間の確認をしました。ハラ

ハラドキドキで様々なハプニングがあったようですが，誠実な対応 

でハプニングを乗り越えていた姿が印象的でした。  

 

 

 

 

 

 

  前回の「ともえ２０４０」で，4 年生が河内小学校への遠足へ行き，一輪車を教えてもらっ

たり，ドッジボールを一緒にしたりしたことを紹介しましたが，河内小学校児童との交流は

続いています。６月 2８日（水）にはみよし学園合同研修会（河内小・三次小・三次中の教職

員が合同での授業研究を行っています）で河内小学校の３・４年生の授業をみよし学園の教

職員で見ました。授業の内容としては，総合的な学習の時間で「ふるさと発見！」というテー

マで河内の自慢を調べて，三次小学校４年生に紹介しようといった内容でした。河内小学校

の３・４年生はタブレットを活用し，主体的に学習する姿が見せました。学習がまとまった

ら，また三次小学校児童と河内小学校児童が交流できると思います。中学校で共に学ぶ児童

の良い絆ができることが期待できます。 

また，６年生も市立三次中学校の藤山先生に出前授業に 

来ていただきました。中学校生活説明会ということでお話 

をしてもらいました。ともえ教室で行いましたが，河内小 

６年生にも参加してもらい，共に学習しました。今後も６ 

年生同士の交流も計画しています。 

  

 


